

L6 Gudrun Lux



Persönliche Angaben

Alter:	45
Geschlecht:	weiblich
Beruf:	Stadträtin, Redakteurin & Rettungssanitäterin
Stadtbezirk:	2 Ludwigsvorstadt-Isarvorstadt

Politische Erfahrung

- seit 2020 Stadträtin, mobilitätspolitische Sprecherin
- 2016-19 Vorsitzende Grüne München
- 2015-17 Vorsitzende OV Zentral
- seit 1994 Wahlkämpfe, Programmprozesse, Verantwortung in versch. Parteiämtern

Deine drei wichtigsten politischen Themen

- eigenständige Mobilität insbes. für Kinder ermöglichen
- Verkehrssicherheit, insbes. sichere Kreuzungen, Rad- und Fußwege
- freie Gehwege und Plätze, öffentlicher Raum für Begegnung und zum Verweilen

Selbstvorstellung

Liebe Freund*innen,

als mobilitätspolitische Sprecherin der Stadtratsfraktion ist die **Verkehrswende** mein zentrales Thema. Die Verkehrswende ist kein Selbstzweck, sondern der Schlüssel zu einer Stadt, in der alle Menschen gut leben können. Weniger Lärm und Abgase, saubere Luft, sichere Straßen und Plätze, die zu Begegnung und zum Verweilen einladen, Vorrang für gesunde und nachhaltige Mobilität – unser Einsatz für die Verkehrswende ist auch Sozial-, Umwelt-, Gesundheits- und Wirtschaftspolitik.

Eigenständig, selbstbestimmt und sicher mobil zu sein, das bedeutet individuelle Freiheit. Für diese Freiheit setze ich mich als eure Stadträtin ein. Dafür, dass Kinder alleine zur Schule gehen können zum Beispiel, und dafür, dass Bus und Bahn zuverlässig fahren und wir neue Strecken bauen. Dafür, dass wir den **öffentlichen Raum** für uns Menschen zurückerobern – die Straßen und Plätze sind doch viel mehr als Verkehrsflächen und Parkplätze! Deshalb habe ich für uns verhandelt, die Schanigärten nach der Pandemie beizubehalten und jedes Jahr freue ich mich wieder, wenn sie ab April der Stadt ein ganz anderes Gesicht geben.

Nach dem Abitur in Bamberg und einem sozialen Jahr in Guatemala studierte ich in Mainz und Madrid Politikwissenschaft und Theologie und absolvierte eine Münchner Journalistenschule. Berufserfahrung habe ich als Journalistin sowie in der Presse- und Öffentlichkeitsarbeit, Erwachsenenbildung und Krisenkommunikation. Ich bin Rettungssanitäterin und unterrichte Erste Hilfe.

Mit 14 wurde ich Mitglied der Grünen; ich gehöre zu den Gründerinnen der Grünen Jugend Bayern, war Vorstandsmitglied auf Kreis- und Bezirksebene in Unterfranken und zweimal Bundestagskandidatin (1998 und 2013). Als Parteivorsitzende in München habe ich das **Frauenförderprogramm** (heute Feminist Future Program) konzipiert und ins Leben gerufen; ich bin stolz darauf, dass wir damit bereits unzählige Frauen für die Kommunalpolitik gewinnen konnten. Ich habe den **Radentscheid** München mitgegründet und war in den ersten Jahren eine seiner Sprecherinnen.

Im **Rettungszweckverband** bin ich eine der Vertreterinnen der Landeshauptstadt; als **Ausbildungsleiterin für Erste Hilfe** befähige ich Menschen dazu, Leben zu retten. Ich bin KVR-Verwaltungsbeirätin für **Sicherheit und Ordnung** und in der Fraktion zuständig für **Blaulichtthemen, Katastrophen- und Bevölkerungsschutz**.

In der kath. Kirche engagiere ich mich u.a. im Zentralkomitee der deutschen Katholiken (ZdK) und im Synodalen Weg. Ich bin also frustrationstolerant und gewohnt, Brücken zu bauen.

Mit Menschen sehr unterschiedlicher Ansichten und Hintergründe im Gespräch zu bleiben, halte ich für immens wichtig, um Spaltung und Polarisierung entgegenzuwirken, die unsere Gesellschaft und unsere Demokratie bedrohen.

Ich mag Lyrik und gute Argumente, Blaumeisen und Blumen am Wegrand, bin 45 Jahre alt, verheiratet und lebe mit meinem Mann und unseren Kindern (6 und 11 J.) in der Isarvorstadt.

Im Team mit vielen tollen Grünen möchte ich gerne weiter im Stadtrat für eine weltoffene, lebens- und lebenswerte Stadt arbeiten. Dafür kandidiere ich auf Listenplatz 9 und bitte euch um euer Vertrauen und eure Unterstützung.

Herzlichst
Gudrun